

Quel rôle pour les échevins ?

Il faut en faire l'expérience pour se rendre compte à quel point les échevins des communes voisines fonctionnent si différemment de ceux d'Estaimpuis.

On verra chez nos voisins des personnes responsables, menant des projets en leur nom, défendant des politiques menées dans leur domaine respectif.

A Estaimpuis, c'est assez différent. On peut même se demander quelle occasion ont les échevins de s'exprimer librement, de prendre des initiatives personnelles, de piloter des projets tant l'emprise du député-bourgmestre est imposante.

On peut se poser la même question concernant les interventions de certains conseillers communaux de la majorité quand on les voit lire une question rédigée par celui-là même qui va leur répondre....

Curieux fonctionnement des institutions !

T'as un truc ?

L'écologie s'impose petit à petit comme un style de vie respectueux et nécessaire pour tous. Lutter contre le système, c'est quotidiennement penser à ne pas entrer dans son cycle de sur-consommation, et le priver autant que l'on peut de ce pourquoi il nous met en esclavage : l'argent.

A la maison

- Lutte contre les fuites : un robinet qui goutte et c'est en moyenne 120 litres d'eau gaspillés par jour...
- Faites votre lessive à basse température : 80% de l'électricité utilisée sert à chauffer l'eau.
- Mettez un couvercle sur vos casseroles, notamment pour faire bouillir de l'eau : les temps de cuisson raccourcissent et vous ferez des économies d'énergie.

La voiture

- Vérifiez régulièrement l'état de votre voiture. Des pneus mal gonflés, par exemple, s'usent plus vite et entraînent une surconsommation de carburant.
- Conduisez en souplesse et pas trop vite : vous consommez ainsi 40 % de carburant en moins, ce qui génère moins de pollution et moins de risques d'accident.

(à suivre)

LE CLIMAT A ESTAIMPUIS N'EST PAS A L'ENERGIE CITOYENNE...

A grands renforts de publicités, la majorité socialiste d'Estaimpuis procède à l'installation de panneaux photovoltaïques sur certains bâtiments communaux et encourage la plantation d'éoliennes sur son territoire. Belles initiatives...

Mais à regarder de plus près, on se rend compte qu'il s'agit **d'une politique du coup par coup, motivée par les circonstances et sans aucun plan d'ensemble !**

La vraie question est de savoir ce que fait vraiment la commune pour le citoyen d'Estaimpuis. Et on est obligé de constater qu'elle ne fait pas grand-chose, pour ne pas dire rien... alors qu'elle pourrait le faire !

Ainsi, à Mouscron, un Plan d'Actions Energie Climat se met en place. Son but : créer un Fond Energie pour encourager les habitants à installer des panneaux solaires sur leur habitation, et ce à prix réduit avec un rendement maximum. La forme choisie est une collaboration entre la ville (16.7%), les citoyens-coopérateurs (33.3%) et des coopératives citoyennes (50%). **Et ce sont les citoyens qui restent maîtres du projet ! Et ça, ça dérange les hommes politiques qui veulent garder leurs prérogatives et qui sont peu partageurs !**

On le voit aussi avec le projet éolien. Alors que c'était une occasion rêvée d'en faire profiter les citoyens et les coopératives citoyennes, **la majorité communale préfère confier une éolienne à Ipalle qui en tirera, seule, tous les bénéfices.** Faut-il y voir un lien avec les nombreux jetons de présences à verser aux administrateurs de l'intercommunale ?

Une autre preuve du manque d'engagement de la commune d'Estaimpuis est qu'elle ne figure pas parmi les 6261 signataires européens de la Convention des Maires pour le Climat et l'Energie, comme le sont pourtant Mouscron, Rumes, Tournai, Brunehaut... Une occasion manquée de partager des expériences et surtout d'engager fermement et durablement la commune dans la mise en œuvre d'objectifs pour le climat.

La seule initiative connue dans notre entité est menée par le parti socialiste qui organise des achats groupés. Initiative louable, mais à court terme et surtout à visée très... politicienne !